



Chères Auxerroises, Chers Auxerrois,
Je m'étais engagé l'an dernier à
vous faire chaque automne un bilan
des réalisations du mandat que
vous m'avez confié. Une certitude :
la transformation d'Auxerre et de
l'Auxerrois commence à se voir.

Avec les élus et les agents, nous avons toujours privilégié les sujets de fond qui renforcent l'attractivité de notre ville tout en améliorant dès aujourd'hui votre quotidien.

Pour simplifier vos déplacements décarbonés, nous avons imaginé de nouveaux services (Flexibus, covoiturage, vélos électriques, nouveau réseau de bus) à un coût abordable pour chacun. Pour protéger nos ressources en eau, nous installons des compteurs d'eau connectés dans chaque foyer, permettant de suivre notre consommation, révéler des fuites et préserver ainsi l'eau de l'Auxerrois.

L'histoire de notre ville et la beauté de notre patrimoine sont aussi des atouts que nous devons protéger. Après la Tour de l'Horloge, c'est l'abbaye Saint-Germain qui bénéficie d'une restauration complète. La rénovation du cloître s'est achevée cet été. Elle donne à imaginer l'excellence que pourra atteindre demain notre abbaye.

Les livraisons vont se poursuivre : en novembre, la salle Vaulabelle va revivre ; en février le conservatoire va ouvrir. Au printemps prochain, c'est la place Maréchal-Leclerc qui vous sera rendue. Ce poumon vert en cœur de ville sera un symbole de la végétalisation que nous imaginons pour Auxerre.

Cette transformation, toujours en cours, va renforcer notre fierté d'être auxerrois, portée par la remontée de l'AJA en Ligue 1 ou les événements que nous organisons et qui vous attirent en nombre. Une ville à taille humaine a le droit à l'ambition : cette volonté partagée par notre équipe et les services de la Ville et de l'Agglomération reste plus que jamais au cœur de notre engagement quotidien. Retrouvons-nous lors des prochains « Rendez avec Crescent » pour en parler !

Crescent Marault

Maire d'Auxerre et
Président de la Communauté d'agglomération de l'Auxerrois

La transformation d'Auxerre

#FIER

Devenir une destination incontournable où il fait bon vivre et étudier



Cette nouvelle piste d'athlétisme était attendue depuis des années ! Elle va nous permettre d'organiser des compétitions de niveau national

La nouvelle piste Guy Drut, qui bénéficie du même revêtement que celle du Stade de France pendant les JO, est disponible depuis le printemps aux athlètes auxerrois. Et même aux champions puisque la délégation d'Ouzbékistan d'athlétisme est venue s'y entraîner avant les Jeux paralympiques.

Françoise, présidente du Stade Auxerrois athlétisme

Après



Avant

La salle Vaulabelle retrouve son éclat originel

Vous n'allez pas reconnaître Vaulabelle ! Cette salle mythique, construite par la famille Guilliet pour leurs ouvriers, retrouve sa splendeur originelle grâce à une rénovation complète (3,5 M€ de travaux) engagée par la Ville. Surprise : la suppression du plancher des combles dans la grande salle a permis de rendre apparentes les charpentes métalliques de l'édifice. Magnifique ! Inauguration prévue en novembre.

La formation supérieure va se renforcer

Après la création de trois formations en lien avec l'hydrogène en 2022, le campus auxerrois va s'agrémenter de nouvelles formations, toujours en lien avec la protection de l'environnement. Un Master sur les circuits courts et la valorisation des déchets, la thématique du futur AuxR_Eco Parc de Venoy, devrait être proposé à la rentrée 2025.

Objectif à terme : doubler le nombre d'étudiants à Auxerre.

16 hectares

Soit 23 terrains de football, c'est la surface du futur éco-quartier du Batardeau-Montardoins.

Cette friche urbaine en plein cœur d'Auxerre va être transformée par deux promoteurs reconnus, Cardinal et Essor, pour devenir un quartier mixant habitations, commerces et services totalement autonome en énergie décarbonée. Première étape de ce grand projet : la démolition du silo avec la fresque, trop fragile pour être réhabilitée, qui démarre à l'automne.

L'abbaye Saint-Germain entame sa grande restauration

Il faut absolument découvrir le nouveau cloître de l'abbaye Saint-Germain. Inauguré en septembre après un an de travaux et 2,8 M€ investis par la Ville, ce cloître mauriste a retrouvé tout son éclat et une toiture digne d'un tel monument. Cet automne, ce sont les travaux de reprise et de restauration de la toiture de l'abbatiale de l'abbaye, mais aussi ses garde-corps ajourés, qui démarrent. Au total, 22 M€ seront injectés pour faire de l'abbaye la locomotive du tourisme auxerrois.

Avant



Pour moi, Auxerre est la ville idéale. Le patrimoine est magnifique, ça bouge et on fait tout à pieds

Comme Lily, plus de 600 nouveaux habitants sont venus vivre à Auxerre ces derniers mois. De quoi permettre à notre ville, après près d'une décennie de baisse continue, de voir enfin sa population augmenter nettement. Selon l'Insee, la population d'Auxerre atteint 35 910 habitants en 2024. Enfin le réveil de la belle endormie !

Lee-Anne de Las Vegas à Auxerre



Des bornes pour passer à l'électrique

Pour rouler plus propre, encore faut-il pouvoir bénéficier de bornes électriques pour recharger son véhicule. Consciente de cet enjeu, l'agglomération va faire installer à partir de 2025 un parc de bornes de recharge électrique sur l'ensemble de son territoire, sur le modèle des stations de vélos. Moins d'essence, moins de pollution : l'Auxerrois veut devenir un territoire exemplaire pour les nouvelles générations.



Maréchal-Leclerc, un poumon vert au cœur d'Auxerre

Les travaux de la future plus belle place d'Auxerre, désormais lancés, doivent s'achever à la fin de l'année. Puis les plantations, nombreuses, suivront au printemps 2025. Ce sera le gros point fort de cette place qui sera entièrement végétalisée (pour 400 000 €), à l'image de sa fontaine centrale, choisie par les Auxerrois après une consultation en ligne. On a hâte de découvrir cette nouvelle place, dont la rénovation globale aura coûté plus de 3 M€.

#ATTRACTIVE

Réinventer la ville pour attirer investisseurs, habitants et touristes



#OUVERT Réveiller notre ville par l'imagination, la rénovation et l'innovation

AuxR_Factory, la fabrique du futur

Les Anciens vestiaires Guillet, complètement à l'abandon, ont été entièrement rénovés pour 1,21 M€ (dont 63 % subventionnés) pour donner naissance à la Factory. Ce fab-lab de 500 m² propose depuis le printemps aux professionnels un parc machines à commande numérique qui va leur servir à prototyper et inventer l'avenir. Des opérations de sensibilisation du grand public seront également organisées. Avec la Factory, demain commence aujourd'hui.



Après



Avant



Gaëlle, patronne du bar Pop Pop

Auxerre est toujours animée, que ce soit en semaine ou le week-end. C'est même difficile de caler une date, tant il se passe d'événements

Pour réveiller notre ville, il faut créer ensemble de nombreux événements. Et la Ville d'Auxerre participe à cette dynamique en imaginant de nouveaux rendez-vous (Saint-Patrick, Journée des associations, Auxerre Médiévale) tout en donnant les moyens à Rues Barrées de prendre de l'ampleur et de battre son record de fréquentation. En attendant le futur festival de musiques actuelles qui verra le jour en juin 2025...

Compteurs d'eau connectés ont déjà été installés dans les foyers de l'Auxerrois par le service AuxR_Eau. Cette nouvelle génération de compteurs offre de nouveaux services aux usagers : suivi en temps réel de la consommation d'eau, facturation basée sur la consommation réelle, alerte en cas de fuite... Et par conséquent de préserver la ressource en eau. Le déploiement de ces compteurs intelligents à Auxerre, qui a déjà démarré, s'achèvera en 2025.



Un parking au rond-point de Paris

Après la livraison du parking de l'Étang Saint-Vigile en 2023, la Ville d'Auxerre va choisir en 2025 un délégataire chargé de construire un parking en silo à la place de l'actuel terrain vague qui sert de stationnement au rond-point de Paris, mais aussi de rénover les parkings de l'Arquebuse et du Pont. Parfait pour ensuite profiter du centre-ville à pieds.

55,8km de pistes cyclables

Vont être construites pour mieux connecter à vélo les communes de l'agglomération, mêlant des itinéraires permettant de desservir des secteurs denses ou de désenclaver des secteurs plus ruraux. L'agglomération s'est battue pour obtenir une subvention de 2,7 M€ de l'État qui permet de financer cette ambitieuse opération d'un coût total de 6,6 M€. Les premiers travaux démarrent en 2025.

C'est simple, rapide, pas cher. Même si j'ai le permis, je préfère prendre un vélo électrique

Quel succès d'AuxR_M_le vélo ! En à peine un an, 8 000 utilisateurs ont déjà parcouru plus de 140 000 trajets à vélo électrique. Un moyen de déplacement plébiscité notamment par les moins de 30 ans, mais pas seulement. Pour accompagner cet engouement, le nombre de vélos et de stations va augmenter à Auxerre en 2025.

Janek, Auxerrois et étudiant



La cité scolaire des Rosoirs prête au printemps 2026

En mars 2026, l'école élémentaire et le restaurant scolaire seront réunis en un seul et même site, rue de la Tour d'Auvergne, juste à côté de l'école maternelle et du centre de loisirs. Cette volonté de rapprocher les écoles des restaurants scolaires, pour éviter de la fatigue aux enfants, est un axe essentiel de la politique éducative de la Ville d'Auxerre. La collectivité a investi ou va investir jusqu'à la fin du mandat 35 M€ pour rénover l'ensemble de ses bâtiments scolaires, qui étaient en mauvais état.



Après



Avant

Le conservatoire va à nouveau résonner

Les travaux du conservatoire à rayonnement départemental vont s'achever à la fin de l'année. Professeurs et élèves doivent réintégrer leur école début 2025. Ils ne vont pas reconnaître le conservatoire, avec ses galeries vitrées, ses salles insonorisées et surtout son nouvel auditorium. Ce bâtiment emblématique d'Auxerre, qui marque l'entrée de la ville, a bénéficié d'un investissement de plus de 9 M€. Ça va se voir et s'entendre...

#LIBÉRÉ

Ouvrir notre ville sur de nouvelles mobilités et une éducation pour tous

RENDEZ-VOUS avec Crescent

Du 4 octobre au 28 novembre à partir de 18h

Venez échanger avec le maire et les élus d'Auxerre pour parler de la mise en œuvre du Projet de territoire et des changements qui améliorent au quotidien la vie de votre quartier. Chaque rencontre se conclura par un moment de convivialité.

- 1 SAINT-SIMÉON** Vendredi 4 octobre
EAA L'Alliance - Ancienne maison de quartier de Saint-Siméon, boulevard de Montois
- 2 LABORDE / JONCHES / LA TOUR COULON** Mercredi 9 octobre
Salle polyvalente Camille Debay
- 3 VAUX** Jeudi 10 octobre
Maison de Vaux (à côté de la mairie de Vaux)
- 4 PIEDALLOUES / LA NOUE** Lundi 14 octobre
EAA La Boussole - Ancienne maison de quartier des Piedalloues, 1 boulevard des Pyrénées
- 5 SAINTE-GENEVIÈVE / LES BRICHÈRES** Lundi 4 novembre
EAA La Ruche, place Degas
- 6 RIVE DROITE / SAINT-GERVAIS / BRAZZA** Mercredi 6 novembre
EAA La Confluence, 16-18 avenue de la Résistance
- 7 CENTRE-VILLE / SAINT-JULIEN / SAINT-AMÂTRE / BOUSSICATS** Jeudi 14 novembre
Salle Vaulabelle
- 8 ROSOIRS / CONCHES CLAIRIONS** Mardi 26 novembre
EAA La Source - Ancienne maison de quartier des Rosoirs, 13 rue d'Iéna (mille clubs)
- 9 LES CHESNEZ** Jeudi 28 novembre
Salle des fêtes des Chesnez



*Au plaisir de vos rencontres
Sentiments dévoués*

#Transformons
notre territoire

Contact

Cabinet du maire d'Auxerre
14, place de l'Hôtel de Ville
89 000 Auxerre
03 86 72 43 02
cabinet@auxerre.com